



L'Armada Bleue

Les bateaux ambassadeurs s'unissent pour la sauvegarde des océans

Quatre bateaux français, emblèmes de la connaissance et de la protection du milieu marin, navigueront de concert pour se rendre à Barcelone et représenter la France au « Congrès Mondial de la Nature » de l'UICN.

Le WWF-Columbus (18 mètres), Fleur de Lampaul de la Fondation Nicolas Hulot pour la Nature et l'Homme (32 mètres), Le Garlaban de l'Institut océanographique Paul Ricard (27 mètres) et Tara de Tara Expéditions (36 mètres) navigueront de la rade de Marseille jusqu'à Barcelone (Espagne) en longeant les côtes françaises les 27, 28 et 29 septembre¹ et effectueront une sortie en mer le 3 octobre à Barcelone².

Une volonté commune : la protection des océans

Par cet événement commun sans précédent, la Fondation Nicolas Hulot, l'Institut océanographique Paul Ricard, Tara Expéditions et le WWF-France veulent mettre en exergue l'engagement français dans la protection des mers et des océans et attirer l'opinion française sur la santé de la mer Méditerranée. Les quatre navires invitent solennellement tous les bateaux battant pavillon français qui le désirent à les rejoindre en rade de Marseille le samedi 27 septembre à 9 heures du matin pour les accompagner. L'Armada ainsi formée fera route vers Barcelone en longeant les côtes afin de pouvoir être observée depuis la terre et d'être rejoint le temps d'une navigation. À cette fin, les mairies, syndicats d'initiatives et clubs nautiques seront contactés.

Le Congrès Mondial de la Nature de l'UICN

L'UICN est le plus ancien et le plus vaste réseau environnemental du monde.

L'UICN est une union démocratique de plus de 1000 membres, gouvernements et ONG, et de quelque 10 000 scientifiques bénévoles répartis dans plus de 150 pays. Le travail de l'UICN est soutenu par 1100 professionnels dans 62 pays et par des centaines de partenaires des secteurs publics et privés et des ONG dans le monde entier.

Le Congrès Mondial de la Nature se tient à Barcelone du 5 au 14 octobre 2008. C'est l'occasion pour les organisations et les spécialistes de confronter leurs expériences et d'échanger avec les participants venus du monde entier sur les principaux défis liés à la biodiversité. Plus de 8 000 personnalités, des décideurs du monde entier dans le domaine du développement durable : des gouvernements, des ONG, des entreprises, des agences des Nations Unies et des universités sont réunis en un seul lieu pour débattre, partager, travailler en réseau, apprendre, s'engager, voter et décider.

Du 4 au 9 octobre, l'UICN lance l'initiative "Cap sur Barcelone", un rassemblement international de bateaux pour communiquer, soutenir et promouvoir la protection de l'environnement marin.



Cap sur Barcelone!

Ensemble pour protéger nos océans

Contacts presse

Institut océanographique Paul Ricard : Eric Bellion – 06 77 69 31 29 – ebellion@gmail.com

Fondation Nicolas Hulot : Johanna WOJTUNIEWSKI - 01 41 22 10 73 - j.wojtuniewski@fnh.org

WWF - France : Pierre Chasseray - 01 55 25 84 61- 06 87 92 32 68 - pch@wwf.fr

Tara Expéditions : Eloïse Fontaine – 01 42 01 38 57 – eloise@taraexpeditions.org

Coordinateur de l'armada Bleue : Eric Bellion - Tél. : 06 77 69 31 29 – Email : ebellion@gmail.com

¹ Ces dates sont susceptibles d'être modifiées en fonction des conditions météorologiques.

² Fleur de Lampaul rejoindra l'Armada Bleue à partir du 2 octobre depuis Minorque.

Pour en savoir plus sur les bateaux ambassadeurs

- **Fondation Nicolas Hulot pour la Nature et l'Homme**

Depuis sa création en 1990, la Fondation Nicolas Hulot pour la Nature et l'Homme s'est donné pour mission de modifier les comportements individuels et collectifs pour préserver notre planète. Seule fondation française reconnue d'utilité publique dédiée à l'éducation à l'environnement, ses actions visent à :



- **Inciter les citoyens à agir au quotidien**, notamment avec le Défi pour la Terre,
- **Influer sur les décideurs politiques et économiques et les mobiliser**, grâce à l'initiative du Pacte écologique ,
- **Initier et soutenir des projets en France et à l'international.**

Il s'agit pour la Fondation de contribuer aux changements des comportements afin d'aller vers une nouvelle forme de société et de culture basée sur un développement durable.

Son voilier *Fleur de Lampaul*, classé Monument historique, porte ses messages de protection de la planète et vogue à la rencontre de l'ensemble des publics (individuels, scientifiques, élus...) sur les côtes atlantiques et méditerranéennes.

www.fnh.org

- **Institut océanographique Paul Ricard**

Depuis sa création par Paul Ricard en 1966, l'Institut participe à la connaissance et à la protection de l'environnement marin. Ses actions s'organisent autour de trois axes principaux : étudier la mer, sensibiliser le public à sa richesse et à sa fragilité, éduquer les adultes de demain.



Le Garlaban est l'ancien bateau de Paul Ricard. Il est désormais le porte drapeau de l'Institut océanographique Paul Ricard avec trois missions spécifiques :

- Support logistique scientifique
- Support logistique cinématographique
- Support des croisières pédagogiques pour sensibiliser les enfants

www.institut-paul-ricard.org

- **Tara Expéditions**



Depuis 2004, le projet Tara Expéditions a pour objectif, avec la goélette polaire Tara, de comprendre ce qui se passe sur le plan climatique, prendre le pouls de la planète et l'expliquer simplement.

Tara est à la fois un bateau, un engagement soutenu par le Programme des Nations Unies pour l'environnement et un poste avancé, notamment pour les scientifiques.

En 4 ans, la goélette a parcouru 100 000 kilomètres et réalisé 7 expéditions.

De septembre 2006 à janvier 2008, Tara a dérivé en Arctique avec le programme scientifique européen Damocles, au coeur d'une région essentielle au devenir du climat de la terre. Les résultats scientifiques de cette mission seront connus en fin d'année.

Tara Expéditions est dirigé par Etienne Bourgois et soutenu par la marque agnès b.

www.taraexpeditions.org

- **WWF - France**

Implantée dans une centaine de pays, le WWF est l'une des plus importantes organisations indépendantes de protection de la nature et de défense de l'environnement dans le monde.

Depuis sa création en 1961, le WWF a pour mission d'enrayer la dégradation de l'environnement et de construire un avenir dans lequel l'homme vivra en harmonie avec la nature :

- en réduisant son empreinte écologique
- en préservant la biodiversité du globe
- en garantissant une utilisation durable des ressources naturelles durables
- en encourageant des mesures destinées à réduire la pollution et la surconsommation



Le WWF-Columbus est le bateau « ambassadeur, militant et relais du WWF-France ». Egalement base logistique pour accueillir des équipes scientifiques pour des missions en haute mer, telle la Mission cétacé en Méditerranée .

Pour la première fois le WWF-France est spécialement représenté sur l'océan. Avec l'aide de Jean-Yves Terlain, ambassadeur de renom, cette coopération permet d'élargir le périmètre d'action du WWF , pour offrir aux générations futures une planète et une mer vivante

<http://www.wwf-columbus.org>
www.wwf.fr